
 
 
 

VERBALE N. 7  SEDUTA  DEL 15/07/97 
 
 
Nell’ Aula C del Collegio S.Ambrogio di via Ravasi, 2 – VARESE – si è riunito alle ore 14.30 il Consiglio di 
Dipartimento di Biologia Strutturale e Funzionale 
 
 
Presiede il Direttore Prof. Roberto Valvassori 
Svolge funzione di Segretario verbalizzante il Dott. Daniele Binda 
 
 
Sono Presenti (P),  Assenti (A), Giustificati (G) 
 
 
 
PROFESSORI ORDINARI   RICERCATORI 
 
Prof. Davide Calamari (P)   Dott. Maurizio Brivio (G) 
Prof. Paolo Gerola (A)     Dott. Bruno Cerabolini (P) 
Prof. Giulio Lanzavecchia (G)   Dott. Antonio Di Guardo (G) 
Prof. Antonio Peres (P)    Dott. Stefano Giovannardi (P) 
Prof.ssa Mirella Pilone (P)   Dott. Loredano Pollegioni (P) 
      Dott. Carlo Rossetti (G) 
PROFESSORI ASSOCIATI   Dott. Giorgio Scarì (P) 
      Dott. Alberto Vianelli (P) 
Prof. Gianfranco Badaracco (A)     
Prof. Giovanni Bernardini (P)     
Prof. Fabrizio Celentano (P)  
Prof. Mario Cotta Ramusino (P)   RAPPRESENTANTI PERSONALE NON DOCENTE 
Prof.ssa Magda de Eguileor (P)   Adriana Jacona (G) 
Prof. Alfredo Porati (A)    Giorgio Terzaghi (P) 
      Elena Bossi (P) 
      Molla Gianluca (P) 
 
 
        

ORDINE DEL GIORNO 
 
 
1) Comunicazioni 
2) Provvedimenti per il personale 
3) Situazione economica del Dipartimento 
4) Convenzioni, autorizzazioni alla spesa e Variazioni di Bilancio 
5) Problemi relativi al nuovo edificio 
6) Dottorato di ricerca: proposte per il XIV ciclo 
7) Giornata Scientifica di Dipartimento 
8) Varie ed eventuali 
 
 
Alle ore 14.30 verificato il numero legale, il Direttore dichiara  aperta la seduta. 
 
 
 
 
 
1) Comunicazioni 
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Prossima riunione del Consiglio: 17 settembre 1997, sempre un giorno o due  prima del Consiglio di 
Facoltà. 
 
Elezioni C.U.N. – Regolamento per le elezioni 
 
Programmi di Rilevante Interesse Nazionale (ex 40 %) – segnalazione dei nominativi di esperti per la 
Commissione dei Garanti. Note esplicative per la compilazione dei modelli A e B. 
 
Lettera di ringraziamento della Società Botanica Italiana per l’attività svolta dal Dott. Cerabolini in 
occasione del V Incontro di lavoro su “Dinamismo della Vegetazione” 
 
Circolare sulle coperture assicurative a favore degli studenti. 
 
Opuscolo sui “Servizi al pubblico delle biblioteche dell’Università degli Studi di Milano”. Una copia è già 
stata consegnata al Prof. Peres responsabile della biblioteca di Dipartimento. 
 
Scuola di Metodologia della Ricerca Sociale presso il Dipartimento di Sociologia - Università degli Studi di 
Milano. 
 
Esiti delle votazioni dei componenti i Comitati di area e la Commissione di Ateneo per la ricerca 
scientifica per l’anno accademico 1996/1997. 
 
Concorso per ricercatori universitari presso le Facoltà di Agraria, Medicina e Chirurgia, Facoltà di Scienze 
Matematiche, Fisiche e Naturali I e III. 
 
Nomine e designazioni dei rappresentanti comunali negli enti, nelle fondazioni e nelle società a 
partecipazione comunale – 1998 
 
Progetti di cooperazione con Università albanesi 
 
Fondazione Anna Villa Rusconi – Borse di studio annuali scadenza 30 settembre 97 
 
Conclusa la parte burocratica si stanno terminando le ultime operazioni tecniche per l’attivazione 
definitiva dell’insediamento rifiuti tossici n° 18 presso il Dipartimento di Varese. Sono state consegnate le 
serie di bidoni per la raccolta dei rifiuti localizzati nell’apposito locale precedentemente individuato. Il Prof. 
Bernardini provvederà a comunicare l’effettivo inizio del servizio e le modalità pratiche di uso mediante 
posta elettronica. 
 
Protocollo dei Programmi esecutivi culturali stipulati con Marocco, Finlandia e Bolivia. 
 
Programma Vigoni 1997/1008 - Scadenza 15 settembre 1997. 
 
CNR – Programmi liberi - Scadenza del 31 luglio 1997  
 
La Prof.a Pilone illustra i risultati della Commissione incaricata di uno studio sulle modalità di gestione di 
contratti e convenzioni con Enti ed Aziende. 
L’Università degli Studi di Milano, nei prossimi mesi preparerà un regolamento aggiornato, per cui si 
rinviano le conclusioni in merito quando sarà disponibile il nuovo testo. 
La Prof.a Pilone ricorda comunque che vari enti già gestiscono contratti e convenzioni e fra questi 
ricorda: 
• MILANO RICERCA  
• BIOPOLO  
• POLO TECNOLOGICO DI BUSTO ARSIZIO  
Per quanto riguarda prettamente la realtà locale varesina potrebbe essere valutata la possibilità di 
collaborare con il COMITATO PER L’UNIVERSITA’ e con l’ ASSOCIAZIONE AMICI DELL’UNIVERSITA’ 
Il Prof. Celentano segnala il cambiamento di struttura, attualmente ancora nelle prime fasi, del Centro 
EURATOM di Ispra che, secondo le intenzioni della Comunità Europea, si dovrebbe trasformare in “Parco 
Tecnologico”. Propone quindi di valutare a breve le possibili sinergie con il C.C.R. 
 
 

2) Provvedimenti per il personale 
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Distacco della Sig.ra Adriana Jacona presso la biblioteca di Dipartimento per un pomeriggio alla 
settimana (martedì) in attesa che la richiesta di un posto part-time ex. Art. 19 venga accettato. 
 
Orario di lavoro nel mese di Agosto 
 
Compensi accessori 1996 – applicazione del CCNL e del CCD. La direzione provvederà all’invio della 
documentazione richiesta. 
 
Applicazione dell’art. 44 del CCNL del personale delle Università – Premio per la qualità della prestazione 
individuale – anno 1996. Il Direttore, in accordo con il Preside, segnalerà I nominativi. 
 
Il giorno 13 luglio 97 termina il periodo di prova del Dott. Daniele Binda. Viene illustrata la relazione sul 
servizio prestato e la proposta di conferma nel ruolo di Segretario Amministrativo è approvata 
all’unanimità.  
 
Conferma nel ruolo di ricercatore del Dott. Bruno Cerabolini. 
Il Direttore da lettura del parere, sull’attività scientifica del Dott. Cerabolini, espresso dal Prof. Paolo 
Gerola attualmente assente per motivi di studio.  
L’attività scientifica del Dott. Cerabolini durante il periodo successivo alla costituzione del Dipartimento è 
stata volta alla prosecuzione degli studi sia di ecologia di comunità vegetali sia di ecologia funzionale 
comparata. La attività scientifica ha portato a lavori in extenso e a comunicazioni a congressi nazionali. 
Il Dott. Cerabolini oltre a coordinare le attività di laboratorio di Ecologia Vegetale ha curato 
l’organizzazione di  un workshop su Praterie alpino-insubriche di interesse naturalistico e ha contribuito 
alla stipula di convenzioni con Enti esterni (Provincia di Varese e Monte Barro). 
Viene, pertanto, espresso un giudizio molto positivo  sull’attività scientifica ed organizzativa svolta dal 
Dott. Cerabolini proponendone all’unanimità la conferma nel ruolo di ricercatore. 
 
 

 
3) Situazione economica di Dipartimento 

Viene illustrata dal Direttore la situazione economica già anticipata in sede di Giunta di Dipartimento 
(Allegato A). 
Il Direttore illustra le singole voci di bilancio.  
Viene posta particolare attenzione alla voce delle spese di cancelleria ritenute al momento eccessive.  
Viene inoltre comunicato che i provvedimenti adottati per il controllo delle telefonate effettuate in 
Dipartimento sembra già avere avuto buoni risultati. 
Segue discussione a cui partecipano Vianelli, Cerabolini, Pollegioni e Celentano. 
Vista la situazione complessivamente soddisfacente, su proposta del Direttore, già approvata dalla 
Giunta, il Consiglio decide all’unanimità di mettere a disposizione dei ricercatori afferenti al Dipartimento 
una seconda tranche di spesa per un importo di Lit. 3.000.000 (tremilioni). 
 
 
 

4) Convenzioni, Autorizzazioni alla spesa 
Lettere di deleghe del Prof. Paolo Gerola relative alla convenzione con la L.I.P.U. ed agli impegni di 
spesa sui fondi CNR  a Lui intestati. 
 
E’ stato approvato dalla regione Lombardia, in riferimento agli interventi per lo sviluppo della formazione 
professionale superiore, il progetto di un Corso di Tirocinio in Tecniche di Ecologia Applicata, proposto 
dalla III Facoltà di Scienze MM. FF. NN. Di Varese. Tale corso, che ha ricevuto un finanziamento di Lit. 
81.000.000 si terrà presso le strutture del Dipartimento per cui si richiede l’autorizzazione all’uso di tali 
strutture e alla stipula della relativa convenzione. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Viene presentata dal Prof. Celentano la richiesta di acquisto di nuovo software ed hardware per la rete 
dipartimentale (Allegato B). Tale richiesta è dettata da ragioni di malfunzionamento del sistema 
attualmente in uso. 
Il costo di tale operazione si aggira intorno a Lit. 14.850.000, ma quanto proposto all’acquisto verrà 
completamente riutilizzato nella nuova rete. 
Il Consiglio approva all’umanità. 
 
Il Prof. Bernardini lamenta la rottura del disco rigido della stazione grafica per cui si rende necessaria la 
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sua sostituzione. 
Il Consiglio all’unanimità approva l’acquisto del nuovo disco rigido. 
 
Facendo seguito a quanto discusso nel Consiglio precedente, il Prof. Peres richiede l’acquisto di un PC di 
“ingresso” facendo gravare  l’importo eccedente la quota dipartimentale (Lit. 2.500.000) sui fondi 
personali. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Il Prof. Bernardini presenta una breve relazione (Allegato C) sul problema del completamento della 
stazione grafica.  
Vista la possibilità di avere, per un breve periodo, un sistema Palette in prova presso il Dipartimento nel 
mese di Settembre, ed in considerazione del perdurare dei disturbi sulle linee elettriche, Il Direttore 
propone di rinviare ancora la definizione del problema con la convinzione che qualunque soluzione possa 
essere scelta (stampante o Palette) sarebbe auspicabile che venisse messo comunque in funzione 
nell’edificio di Bizzozzero dove l’impianto elettrico non dovrebbe provocare danni ai sistemi informatici 
come purtroppo si verifica ora con una frequenza allarmante (vedi danni al server di rete, stazione grafica 
e PC vari). 
 
Il Direttore invita la Dott.a Bossi, responsabile dei freezer – 80°, a preparare per Settembre una relazione 
sulle necessità di acquisto in vista del trasloco e dell’incremento delle necessità. 
 
 

5) Problemi relativi al nuovo edificio 
E’ stata annullata la precedente gara di appalto relativa ai mobili arredi tecnici. La nuova gara di appalto 
si dovrebbe concludere nella prima metà di Settembre. Ciò non dovrebbe comportare gravi ritardi e si 
auspica che l’inizio anno 1998 possa effettivamente vedere l’ingresso nei nuovi laboratori. La Direzione 
lavori ha comunicato che con il finanziamento disponibile si potrà completare anche tutta l’impiantistica 
dello stabulario. 
 
 

6) Dottorato di ricerca: proposte per il XIV ciclo  
Entro il 10 agosto 97 dovranno pervenire all’ENEA le richieste per i finanziamenti di borse di studio 
aggiunte a quelle ministeriali per il XIII ciclo 
 
Entro il 31 luglio 97 occorre inviare alla Divisione Affari Generali le proposte di rinnovo e di nuova 
istituzione dei dottorati di ricerca per il XIV ciclo. 
 
 
Il Dipartimento esprime unanime il parere favorevole all’attivazione dei sottoelencati Dottorati di Ricerca 
per il XIV ciclo in cui sono coinvolti, in qualità di membri del Collegio dei Docenti, propri ricercatori: 
• Scienze Fisiologiche (Prof. Peres) 
• Biologia degli Invertebrati (Prof. Valvassori) 
• Chimica biologica ed ecologia degli antiparassitari (Prof. Calamari) 
• Scienze naturalistiche e ambientali (Prof. Cotta) 
Il Consiglio dichiara inoltre all’unanimità la disponibilità ad ospitare le attività dei suddetti Dottorati. 
 
 
 

7) Giornata scientifica di Dipartimento 
Viene costituita una commissione composta dal prof. Bernardini e dai dottori Pollegioni, Rossetti, 
Cerabolini con il compito di organizzare per la seconda metà di settembre la giornata scientifica di 
Dipartimento.  
La commissione dovrà presentare per il prossimo Consiglio di Dipartimento un piano dettagliato delle 
attività della giornata.  

 
8) Varie ed eventuali 

Viene ricordato ai presenti la disponibilità del codice per il blocco (e relativo sblocco) delle telefonate in 
uscita dai singoli interni. I codici sono disponibili presso la segreteria amministrativa. 
 
Il dott. Pollegioni comunica che martedì 22 e mercoledì 23 luglio è stato organizzato un corso per l’utilizzo 
dell’apparecchiatura HPLC. Il corso è aperto a tutti i potenziali utilizzatori dell’apparecchiatura. 
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Il Sig. Terzaghi segnala l’esigenza di fornire il pulmino del Dipartimento di una scritta recante il logo del 
Dipartimento. 

 
 
Null’altro essendovi da discutere il Direttore dichiara chiusa la seduta alle ore 16.45 
 
 
 
IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE    IL DIRETTORE 
          (Dott. Daniele Binda)       (Prof. Roberto Valvassori) 


